

6 de julio de 1976

## El Hundimiento de la Oposición Amaga al Sistema: L. Meyer

“Faltan Voces Disidentes”

Por Roberto AGUILAR

“Los resultados del proceso electoral que culminó con el voto de casi 17 millones de mexicanos por José López Portillo revelan que México ha vuelto a la época de Cárdenas y a los tiempos del ‘PRI-aplanadora’, con una presencia mínima de la oposición”.

Así lo manifestó a EL SOL DE MEXICO el doctor Lorenzo Meyer, investigador del Centro de Estudios Internacionales de El Colegio de México, al analizar las elecciones del pasado día 4.

“Debemos ser realistas, indicó, y no pensar que esas cifras revelen un consenso general en el país. Lo que señalan es que las estructuras mediante las que se manifestaba la oposición están en crisis y esta ausencia de oposición pone en grave peligro al sistema político de México, que aun para subsistir necesita de grupos que representen a las minorías discordantes con la política oficial”.

En opinión del investigador, el Partido Acción Nacional, “por aferrarse a los estatutos se negó a sí mismo la posibilidad de ser ahora un grupo de oposición. El Partido Popular Socialista, ya débil en tiempos de Vicente Lombardo Toledano, hoy es algo ridículo”.

Pero “lo más dramático, afirmó, es la ausencia de la izquierda como una verdadera alternativa y que ahora sólo se manifestó como una oposición incoherente y atomizada”.

“Por otra parte, expresó Meyer, tampoco debemos engañarnos y aceptar que vivimos en una plena democracia, puesto que en las elecciones el pueblo no ha tenido opciones alternativas para elegir, sino que los comicios se han convertido más en un plebiscito que en una elección, donde o se sufraga por el PRI o se anula el voto”.

Agregó que “además de continuar viviendo en una estructura que no es democrática, los mexicanos fuimos a las elecciones sin saber cómo se dará solución a los grandes problemas del país”.

Y precisó: “Se ha dicho que es necesario movilizar el esfuerzo de los mexicanos, pero no se nos ha dicho hacia